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特首：港IPO集資2700億 或再稱王
大文集團主辦第九屆中國證券金紫荊獎頒獎禮

第九屆 「中國證券金紫荊獎」
頒獎典禮昨日於香港會議展覽中心舉辦
，近百家來自內地和香港大、中型上市
公司高管及香港政商界名流等約400位
嘉賓出席。行政長官林鄭月娥在頒獎典
禮上致辭時指出，截至今年11月底，香
港首次上市集資（IPO）總額高達2700
億港元，有機會繼去年後再次位列年度
全球第一。特首強調，在 「一國兩制」
的獨特優勢下，香港作為國際金融中心
，可以在國家持續金融開放中發揮多個
重要作用。

本次活動以 「波瀾壯闊70年，走向廣闊舞台」
為主題，由香港大公文匯傳媒集團聯合北京上市公

司協會、香港中國企業協會、香港中資證券業協會

、香港中國金融協會、香港證券學會、香港特許秘

書公會、香港中國併購公會等多家兩地機構共同舉

辦。

鞏固離岸人民幣樞紐角色
行政長官林鄭月娥、全國政協委員兼香港大公

文匯傳媒集團董事長姜在忠、中聯辦經濟部副部長

葉莉蘋、中國上市公司協會會長宋志平、商務及經

濟發展局副局長陳百里等擔任主禮嘉賓，與現場商

界精英和政界名流共同回顧過去70年新中國的偉大

成就，同時也為祖國經濟復興作出卓越貢獻的企業

、機構和管理者們致敬，展望未來。

林鄭月娥在致辭中表示，踏入2019年以來，

國家金融開放的步伐加快，已經先後放寬銀行、證

券及保險業等的外資准入條件，並促進內地資本市

場開放，展現了開放的決心。

她表示，憑藉 「一國兩制」 的獨特優勢，香港

作為國際金融中心，可以在國家持續金融開放中發

揮多方面的重要作用。

「 『一帶一路』 建設及粵港澳大灣區發展將為

業界帶來新機遇。」 林鄭月娥提及，上月到北京出

席粵港澳大灣區領導小組會議，會後公布了一系列

涵蓋銀行及保險業措施，包括業界期待已久的跨境

理財通機制，標誌着兩地金融市場互聯互通踏上新

的台階，相信可為兩地金融業界開拓更廣闊的市場

，也為兩地居民提供更多理財產品的選擇，進一步

促進人民幣跨境流通和使用，鞏固香港作為離岸人

民幣樞紐和資金進出內地的中介角色。

林鄭月娥表示，香港不僅是內地企業重要的投

融資中心，也是內地資本市場對外開放的重要通道

。她指出，在香港上市的內地企業超過1200家，

佔香港上市公司總數逾五成，總市值近七成。在債

券市場方面，香港點心債的發行和流通規模、人民

幣存貸款規模也是離岸市場之首。國家財政部、內

地銀行和內地企業在香港發行的人民幣債券，過去

十年已超過5600億元，單是今年的發行量已經超

過220億元。

綠色債券年增長逾兩倍
林鄭月娥又指出，截至今年11月底，共有15

間公司循新制度上市，包括上星期作第二上市的阿

里巴巴。香港的首次上市集資（IPO）總額高達

2700億港元，有機會繼去年後再次位列年度全球

第一。

另外，去年在香港安排和發行的綠色債券總額

達110億美元，按年增長超過兩倍。隨着滬港通、

深港通和債券通北向交易的開通，多個國際指數已

將內地A股和內地債券納入其中，香港為國際投資

者參與內地資本市場發揮了主要橋樑作用。她呼籲

，業界繼續出謀獻策，發揮香港所長，貢獻國家所

需，好好把握當中的機遇。

本屆 「中國證券金紫荊獎」 由內地和香港兩地

重要的管理機構、專業金融證券機構和多位經

濟學家組成組委會，耗時半年進行多方面評估

審核。

主辦方共頒發20個獎項，其中包括今年新增設

的 「新中國成立70周年卓越貢獻企業家終身成就獎

」 、 「新中國成立70周年卓越貢獻企業家獎」 、 「
新中國成立70周年卓越貢獻企業獎」 、 「最佳上市

公司董事會秘書（終身榮譽獎）」 、 「年度卓越研

究所所長」 等多個機構和個人獎項。

【大公報訊】記者文軒報道：全國政協委員、

香港大公文匯傳媒集團董事長姜在忠在第九屆中國

證券金紫荊獎頒獎典禮上致辭時表示，今次頒獎禮

克服了種種困難，如期舉辦，一方面是堅定支持止

暴制亂，另一方面也是對香港資本市場的發展、對

香港未來發展的前景投下信心的一票。

「祖國永遠是香港的靠山」
姜在忠表示，作為面向兩地上市公司和高管的

具有公信力的評選活動，中國證券金紫荊獎自2011

年舉辦以來，獲得了業界高度評價，對提升中國企

業在國際上的競爭力、影響力，向世界傳遞中國企

業的創新活力、實力與魅力，鞏固香港國際金融中

心的地位，促進兩地經濟進一步融合發展，發揮了

積極的作用。

「舉辦今年的活動，實屬不易。」 姜在忠說，

近六個月來，香港發生了一些風波，嚴重破壞了香

港繁榮穩定，嚴重挑戰了 「一國兩制」 原則底線，

已經將香港推到了極為危險的境地。

他表示，在這種情況下，有不少經貿文化交流

活動被迫取消、停辦，但中國證券金紫荊獎活動克

服了種種困難，如期舉辦， 「一方面，堅定支持止

暴制亂，這是企業應有的擔當和應盡的社會責任；

另一方面這也是我們對香港資本市場的發展、對香

港未來發展的前景投下信心的一票。」
對於有意見指出，深圳等多個內地城市的經濟

總值後來居上，香港已經不如以前般重要，姜在忠

指出，內地不缺深圳這樣的城市，不管內地城市

如何發展，都不會取代香港的角色， 「中央希望

保持香港的特色，而不願意見到香港變成內地化的

城市。

他指出，回歸22年來，不管風雲如何變幻，香

港作為國際金融中心的地位仍然穩固，中央始終強

調祖國永遠是香港的靠山。

姜在忠說，在國家主權底線一再受衝擊的情況

下，國家最高領導人反覆強調堅定支持特區政府

依法施政，堅定支持特區警隊依法執法，堅定支持

特區司法機構依法懲治暴力分子，堅定不移貫徹

「一國兩制」 方針；中央亦推出CEPA補充協議和

大灣區16條惠港措施，充分體現中央對特區政府的

高度信賴，對香港的真心關愛，更是堅持 「一國兩

制」 的具體體現， 「再加上香港面臨大灣區和 『一
帶一路』 兩大歷史機遇，我們堅信香港的未來依然

美好」 。

▲近百家內地和香港大中型上市公司高管及香港政商界名流約400位嘉賓出席了
此次盛會

◀第九屆 「中國證券金紫荊獎」 頒獎典禮昨在香港會議展覽中心舉辦，主禮嘉賓
有（左起）：台灣精準生技股份有限公司首席顧問王建全、中國建材股份有限公
司總裁彭壽、中國上市公司協會會長及中國建材和國藥集團原董事長宋志平、香
港特別行政區行政長官林鄭月娥、香港大公文匯傳媒集團董事長姜在忠、中環控
股集團公司董事局主席余竹雲、大公報副總編輯韓紀文

姜在忠：堅信香港的未來依然美好

香港是一個福地，是中國的 「東方之珠

」 ，只要國家好，香港一定會好。這次頒獎

典禮能夠加強內地投資者的信心，相信香港

可以繼續充分發揮 「
一國兩制」 的獨特優

勢，以香港所長，配

合國家所需。香港社

會的不穩定只是暫時

的，希望愛國愛港同

胞團結齊心協力，為

推動香港參與國家發

展戰略做出貢獻。

「中國證券金紫荊獎」 為推動內地與香港兩

個金融體系的互助、互補和互動關係。香港的證券

市場較內地有明顯的優勢，主要是具有完善的法律

體系及監管機制，能夠很好

地與國際標準銜接。連月來

，香港社會暴亂不斷，但香

港的金融市場大致保持平穩

，離不開內地企業的支持。

不少內地企業仍選擇來港上

市，顯示金融市場的投資者

、參與者對香港的信心、對

中國經濟的信心。

「中國證券金紫荊獎」 已經是上市公司

著名的品牌獎項，這次在社會受到持續衝擊

的情況下，仍有大批內地企業專程來港參與

，顯示了內地企業對

香港的肯定與信任，

令香港業界感到振奮

。香港社會的不穩只

是暫時的，發展才是

未來的主要方向，相

信各界攜手同心，定

能盡快止暴制亂，助

香港走出困局。

這次頒獎典禮再一次充分肯定香港國際

金融中心的地位，以及香港對國家改革開放

所作出的貢獻。近月儘管暴亂持續，但香港

的金融優勢仍然在，

相信香港可以繼續充

分發揮「一國兩制」的
作用，並扮演好對外

開放的窗口角色。而

這次頒獎禮有眾多內

地知名企業參與，對

於兩地進一步加強互

聯互通有重要作用。

中銀國際控股有限公司副董事長、
香港福建社團聯會榮譽主席林廣兆

港區全國人大代表、
招商局集團董事李引泉

全國政協委員、
香港島各界聯合會理事長蘇長榮

全國政協委員、
香港教育工作者聯會副主席陳卓禧
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大公報記者

劉越琦（文）攝影組（圖）
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推動兩地合作 攜手止暴制亂 肯定香港貢獻


